
 
 

12. Öffentliche Sitzung des Erbentages 
 

Sitzungstag: Sitzungstag: Sitzungsort: Sitzungsdauer: 

22. März 201  25. März 2021 Dormagen-Zons 18:06 – 19:10 Uhr 

Kreiskulturzentrum Zons, Nordhalle 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

Anwesend vom Erbentag - 8 stimmberechtigte Mitglieder: 

Rosemarie  Albrecht,  Erik  Heinen,  Peter-Olaf  Hoffmann,  Harald  Lenden  (ab  18:16  Uhr, 

TOP 6.2), Karlheinz Meyer (bis 19:09 Uhr, TOP 12), Bernhard Nauen, Adolf Robert Pamatat 

und Jan Peters 
 

Entschuldigt: Bezirksregierung,  Brigitte Bauers,  Martin Bauers,  Hans-Josef Berchem, 

Peter-Josef Claßen,  Max Josef Kallen  und  Klaus Kühn 

 

Anwesend vom Deichamt: 

Hartmut Aschenbruck, Joachim Fischer (Deichgräf), Heinz Peter Mohr, Rolf Plümmer und 

Wilfried Schnitzler 
 

Entschuldigt: Franz Josef Bauers, Winfried Kiebel und Stephan Offer 
 

Abwesend: Martin Meyer und Timo Öztürk 

 

 

Tagesordnung  

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Sicherheitskonzept 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

3. Feststellung der Tagesordnung 

4. Niederschrift der 11. Öffentlichen Sitzung des Erbentages (ETS) am 20.08.2020 

5. Mitunterzeichnung der Niederschrift der heutigen Sitzung 

6. Bericht des Vorstandes und des Geschäftsführers 

7. Bericht aus dem Arbeitskreis Ökologie und Deichpflege (AK Ö+D) 

8. Bericht aus dem Arbeitskreis Recht und Finanzen (AK R+F) 

9. Haushaltsplan 2021 

10. Stand Planfeststellungsverfahren 

11. Umwidmung Deichstraße/Oberstraße als Fahrradstraße 

12. Umbau der Deichzentrale 

13. Verschiedenes 

 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Sicherheitskonzept 

Deichgräf Fischer erläutert das Sicherheitskonzept und begrüßt die anwesenden Mitglieder 

des Erbentages und des Deichamtes, die heimische Presse und interessierte Bürger. 

 



 -   2   - 

  
 

TOP 2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Deichgräf Fischer stellt die ordnungsgemäße Einladung fest, die Beschlussfähigkeit sei ge-

geben, wenn noch ein weiteres Erbentagsmitglied einträfe. Die Tagesordnung solle dann 

gegebenenfalls angepasst werden, um den Haushaltsplan rechtswirksam zu beschließen. 

 

 

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

Es gibt keine Änderungswünsche. 

 

 

TOP 4  Niederschrift der 11. Öffentlichen Sitzung des Erbentages am 20.08.2020 

Es gibt keine Änderungswünsche. 

 

 

TOP 5 Mitunterzeichnung der Niederschrift der heutigen Sitzung 

Deichgräf Fischer schlägt Herrn Nauen vor. Der Erbentag und er sind damit einverstanden. 

 

 

TOP 6 Bericht des Vorstandes 

6.1 Reparatur Deichstraße 

Die Reparatur wurde wegen des schlechten Wetters nach 2021 verschoben. 

 

6.2 Reparatur uct-Böschung 

Deichgräf Fischer zeigt Fotos der drei Stellen (Anlage 1), die bearbeitet worden sind. Die 

Sackungen wurden zur Kenntnis genommen. 

 

6.3 Stand Thema Ausgleichsflächen 

Frau Heike Troles MdL teilt auf Nachfrage mit: 

„Der Sachstand ist, dass sowohl auf Fraktionsebene als auch auf ministerialer Ebene an der 

Abschaffung der Ausgleichspflicht für Maßnahmen des technischen Hochwasserschutzes 

gearbeitet wird. 

Nach Rücksprache mit unserem zuständigen Referenten sowie den entsprechenden Stellen 

im Umweltministerium des Landes Nordrhein-Westfalen, gibt es bislang jedoch noch keine 

zu verkündende Endfassung.“ 

 

6.4 Schmierereien am Deichtor Grind 

Deichgräf Fischer zeigt Fotos der verschmutzten Mauerstellen (Anlage 2). 

Sachstand 08.04.2021: Die Schmierereien wurden von der Kriminalpolizei Dormagen an 

den Staatsschutz Düsseldorf weitergeleitet. 

 

6.5 Besuche im Deichamt 

Deichgräf Fischer berichtet, der neue städtische technische Beigeordnete, Herr Dr. Martin 

Brans habe das Deichamt besucht und sich vor Ort informiert; ebenso gab es einen Besuch 

des CDU-Ortsverbandes Zons/Stürzelberg. 
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 6.6 Untersuchung Mobilwände 

6.7 Überarbeitung Leitdeichkopf 

Deichgräf Fischer berichtet, er halte weiterhin die Prüfaufträge jetzt für nicht dringlich. Sollte 

es bei der Ausführungsplanung erforderlich sein, könnten dann die Prüfaufträge erteilt wer-

den. Bis dahin sei es ein Gebot der Sparsamkeit, darauf zu verzichten. 

 
 

6.8 Prüfbericht Jahresrechnung 

Finanzheimrat Plümmer stellt die wichtigsten Abweichungen innerhalb des Jahresabschlus-

ses 2020 vor und schlägt vor, das Deichamt zu entlasten, wie im Prüfbericht des Rech-

nungsprüfungsamtes angegeben: 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig (8 Stimmen) dafür 

 

 
 

TOP 7 Berichte aus dem AK Ö+D 

Deichgräf Fischer erläutert, die Nachsaat zeige ein gutes Ergebnis (Anlage 3). 

Das jährliche Programm aller Arbeiten wird im nächsten AK vervollständigt. 

 

 

TOP 8 AK R+F 

Keine Sitzung, da aktuell keine dringenden Beschlüsse anstehen. 

 

 

TOP 9 Haushaltsplan 2021 

Zu dem vorab per Mail verteilten Entwurf erläutert Finanzheimrat Plümmer die zuletzt ange-

passten Planansätze, die wegen des besseren Rechnungsergebnisses 2020 möglich wur-

den. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig (7 Stimmen) dafür bei einer Enthaltung 

 

 

TOP 10 Antrag auf Planfeststellung 

Deichgräf Fischer berichtet, es habe folgende Einwendungen gegeben: 

 

Einwender   Einwendungen 

Behörden 16  393 

Firmen 13  202 

Private 24  194 

Gesamt 53  789 

 

Diese Einwendungen wurden in einer Synopse zusammengestellt und den Planern zur Be-

arbeitung übergeben. 

Es sei noch zu prüfen, welche Gutachten (Flora und Fauna) zu ergänzen sind. 
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 TOP 11 Umwidmung der Deichstraße zur Fahrradstraße 

Deichgräf Fischer zitiert aus seiner Stellungnahme: 

„…Am Schluss möchte ich nicht unerwähnt lassen, dass ich als Deichgräf einen Radweg 

zum Schutz der Hochwasserschutzmaßnahmen befürworte. Ich erinnere an die entstande-

nen Schäden am Deichkörper, als die Stürzelberger Straße saniert wurde. 

Aber der Deichverband ist nicht der einzige Nutzer der Deichstraße /Oberstraße, so 

dass ich nur einer gemeinsamen Lösung mit der Landwirtschaft zustimmen kann.“ 

 

Die Mitglieder des Erbentages diskutieren das Thema ausführlich und kommen einver-

nehmlich zum Ergebnis, Herr Hoffmann solle eine Stellungnahme des Erbentages formulie-

ren und allen Mitgliedern per E-Mail zusenden. 

Wenn dieser Rundlauf mehrheitlich akzeptiert werde, solle er an die Presse weitergegeben 

werden. 

 

 

TOP 12 Umbau Deichzentrale 

Deichgräf Fischer berichtet über die Umbauarbeiten (Auslagerung der Werkstatt in die Hal-

le, Durchbruch zwischen Büro und Werkstatt, Einrichtung des Büros und Ergänzung der IT 

mit Lautsprechern und webcams), die Ende Mai abgeschlossen werden sollen. 

 

 

TOP 13 Verschiedenes 

keine 

 

 

 

 

 

Joachim Fischer  Wilfried Schnitzler   Bernhard Nauen 

Deichgräf   Schriftführer    Mitglied des Erbentages 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


